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AVVISO IMPORTANTE A TUTTE LE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

continua è

Opere pubbliche tra risultati e ritardi
Tribuna calcio già in uso, Polo sicurezza in arrivo, nuova SEA in via Lirone
in ritardo, nuovo affidamento per la palazzina ACER, partirà in autunno
il cantiere di via Loi

Abbiamo caratterizzato gli ultimi 
anni con un grande attivismo nelle 

opere pubbliche, ma in alcuni casi 
registriamo purtroppo un rallentamen-
to dovuto essenzialmente a difficoltà 
operative delle aziende appaltatrici. 
Dopo aver concluso il complesso iter 
di identificazione e stanziamento 
delle risorse necessarie, progettazione 
preliminare ed esecutiva, espletamen-
to degli adempimenti burocratici e 
normativi e delle gare per l’affida-
mento dei lavori, ci troviamo infatti a 
registrare problematiche nella gestione 
dei cantieri che in linea generale sono 
riconducibili a strutture aziendali che 
alla prova dei fatti risultano inadegua-
te e insufficienti.

Quelle che possono essere considerate 
problematiche oggettive (maltempo, 
imprevisti vari), diventano così pretesti 
per guadagnare tempo e magari nel 
frattempo impegnarsi in altre com-
messe. 
Abbiamo registrato problemi nel caso 
della nuova caserma, dove attualmen-
te i lavori sono ripresi dopo un periodo 
di lentezza esasperante, nel caso della 
nuova palazzina ACER di via Amen-
dola, dove è stato risolto il contratto 

Bandiera arcobaleno sul municipio 
nell’anniversario dei moti di Stonewall, 50 anni 
di lotte e rivendicazioni da parte della comunità 

LGBTI. Anche il Comune di Castel Maggiore 
ha manifestato il proprio impegno nella 

difesa dei diritti di tutte e tutti, nella lotta alle 
discriminazioni e nella promozione di una città 

accogliente e inclusiva in cui sentirsi a casa
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con la ditta affidataria dei lavori, nel 
caso della nuova stazione ecologica 
di via Lirone, dove Geovest ha dovu-
to confrontarsi con l’ennesimo rinvio 
della data di fine lavori (da maggio 
a giugno, da giugno a luglio, ora da 
luglio a settembre) da parte di un’a-
zienda appaltatrice che evidentemente 
si è fatta carico di altre commesse. 
Per la scuola di via Loi, dopo il reperi-
mento di tracce di amianto nel sot-
tosuolo, abbiamo dovuto riallineare i 
tempi di esecuzione dei lavori.
Problemi minori sono stati riscontrati 
anche per la nuova tribuna del campo 
sportivo, dove devono ancora essere 
eseguite delle rifiniture.
Il meccanismo del massimo ribasso 
su costi e tempi, che è il principale 
criterio di assegnazione dei lavori im-
posto dalla normativa nazionale sugli 
appalti, comporta il rischio altissimo 
di vedere assegnati lavori ad aziende 
impreparate, a volte disperate, spesso 
improvvisate, che sul piano formale, 
cioè di aderenza ai dettami normativi 
e di regolarità burocratica, si presen-
tano pienamente in regola e superano 
quindi le selezioni, ma poi sul piano 
operativo risultano gravemente insuffi-
cienti, e a volte sorge il sospetto di un 
agire in malafede finalizzato a capita-
lizzare quanti più incarichi possibili a 
prescindere dall’effettiva possibilità di 
onorare gli impegni.
Come si può immaginare, prima della 
risoluzione di un contratto, con rischi 
di contenzioso e blocco dei cantieri 

e stallo dei lavori fino a nuovo affi-
damento, si cerca di trovare con le 
aziende un accordo, si concedono pro-
roghe, e questo comporta comunque 
slittamenti dei lavori e a volte si rinvia 
inutilmente la soluzione dei problemi, 
come accaduto ad ACER con l’azienda 
affidataria dei lavori della nuova palaz-
zina in via Amendola.

In questo quadro, noi prevediamo di 
arrivare comunque in autunno alla 
consegna dell’edificio con caserma dei 
Carabinieri e polo sicurezza, a metà 
settembre vedere riaperta la stazione 
ecologica di via Lirone, all’apertura del 
cantiere della scuola materna di via 
Loi, mentre non abbiamo in questo 
momento certezza sulla consegna del-
la palazzina di via Amendola da parte 
di ACER.

Il Comune si è impegnato con i citta-
dini per l’esecuzione di opere pubbli-
che importanti, mettendo in campo 
efficienza e rapidità nella gestione 
delle fasi di propria competenza, ma 
paradossalmente non registriamo le 
stesse efficienza e rapidità da parte dei 
privati esecutori delle opere, e assi-
stiamo al rovesciamento dello stereo-
tipo che in Italia vede l’ente pubblico 
rallentare la progressione economica: 
semmai a Castel Maggiore è vero il 
contrario! n

Belinda Gottardi
Sindaca di Castel Maggiore
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Alluvione: il Comune stanzia 18.000 euro
per esentare dalla TARI i danneggiati

piena, è in atto l’assistenza tecnica per l’ot-

tenimento della prima tranche di contributi 

stanziati dal Governo con la dichiarazione 

dello stato di emergenza”.

Il Bando è disponibile sul sito web del comu-

ne ed ha scadenza 30 settembre 2019. n

Il 14 giugno la giunta ha dato seguito alla 

Delibera di Consiglio del 10 aprile scorso 

con la quale si definivano gli indirizzi per la 

concessione del contributo straordinario per 

i contribuenti TARI della zona colpita dall’al-

luvione del 2 febbraio scorso. 

Soddisfazione dell’assessore al Bilancio e ai 

Tributi, Matteo Cavalieri: “Come primo atto 

da Assessore ho presentato oggi una deli-

bera, coerente con le misure poste in essere 

dalla passata Amministrazione, che per-

metterà di coprire le spese della TARI 2019 

per tutti quei cittadini e quelle imprese che 

hanno subito danni a causa della terribile 

esondazione dello scorso febbraio, esone-

randoli di fatto dal tributo”.

L’Amministrazione Comunale fin da subito 

ha cercato di mettere in campo ogni misura 

possibile per far sentire ai concittadini la 

propria vicinanza con la concretezza dei 

provvedimenti: oltre a questo contributo e 

ai tempestivi interventi per il ripristino di via-

bilità e fossi di scolo nell’area investita dalla 
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Raccolta differenziata all’80%

dato del 2018, un 80% che ci colloca al 10° 

posto nell’ambito della Città Metropolita-

na, ci porta ad un grande risultato.

Da evidenziare anche una generale diminu-

zione dei quantitativi di rifiuti indifferen-

ziati prodotti pro capite, scesa al di sotto 

dei 105 Kg/abitante.

Abbiamo ottenuto questo risultato con 

la riorganizzazione del servizio ma anche 

con l’attivazione di momenti partecipativi 

nel territorio ed iniziative di sensibilizza-

zione, a partire dalle scuole, affiancate 

da una precisa scelta di investimento in 

opere che hanno portato alla realizzazione 

ed attivazione nel corso del 2018 di un 

moderno ed efficiente centro di raccolta 

differenziata in via Bonazzi e all’avvio della 

completa ristrutturazione e ampliamento 

dell’attuale centro di raccolta di via Lirone. 

Non mancano le criticità, in particolare gli 

abbandoni rimangono un problema da 

monitorare.  n

Nel 2015 la nuova normativa regionale 

in materia di raccolta differenziata 

fissava il raggiungimento di una percen-

tuale di raccolta differenziata non inferiore 

al 73% entro l’anno 2020.

A Castel Maggiore la percentuale della 

raccolta differenziata si era attestata tra il 

46 e il 47%, nettamente al di sotto dell’o-

biettivo del 73% entro il 2020 dettato dalla 

nuova normativa regionale e dalla sensibili-

tà ambientale.

Dunque nel 2016 è stato avviato il proget-

to che avrebbe portato alla progressiva 

dismissione dei vecchi cassonetti per la 

raccolta stradale dei rifiuti indifferenziati 

e la raccolta settimanale degli stessi col 

sistema domiciliare

 La nuova modalità, affiancata da un’ade-

guata campagna di sensibilizzazione ed in-

formazione dei cittadini, ha portato ad un 

sensibile incremento delle percentuali: già 

nel 2017 l’obiettivo è stato raggiunto, ed il 

SCADENZE TARI
TARI (Tassa Rifiuti): le scadenze sono il 
31 luglio e il 30 settembre. Se non avete 
ancora ricevuto il bollettino, contattate 
l’Ufficio Tributi: entrate@comune.castel-
maggiore.bo.it, Tel. 0516386769. Aperto 
al pubblico dal lunedì al venerdì dalle 
8.30 alle 13.00, via Matteotti 10 (Primo 
Piano) - Castel Maggiore. n

AVVISO DI DEPOSITO DI RICHIESTA DI VARIANTE AL P.P.I.P. COMPARTO 4M SUB.5
Oggetto della richiesta di Variante è la ridefinizione delle superfici residenziali all’interno dei 
lotti del Comparto. Osservazioni entro il 4/9/2019. In data 26/6/2019 la Società Lexus Srl, in 
qualità di soggetto attuatore, ha presentato richiesta di Variante al Piano Particolareggiato 
di Iniziativa Privata Comparto 4M Sub. 5 con relativa richiesta di verifica di assoggettabilità 
a Valutazione Ambientale Strategica.
Gli atti sono depositati per la libera consultazione dal 5/7/2019 (data di pubblicazione 
dell’avviso all’albo pretorio) al 4/9/2019 presso lo Sportello Unico per l’Edilizia del Comune di 
Castel Maggiore, sito in via Matteotti 10 e possono essere visionati liberamente nei seguenti 
orari: il martedì, il giovedì e il venerdì dalle 8.30 alle 13.00.
E’ possibile scaricare detta documentazione anche dalla pagina Pianificazione del Territorio 
del sito web del Comune (www.comune.castel-maggiore.bo.it). Entro il 4/9/2019 chiunque 
può formulare osservazioni le quali saranno valutate prima dell’approvazione. n

Castel Maggiore al 10° posto nella città metropolitana!
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mo è il 31 luglio 2019 sul sito dell’Unione: 

www.renogalliera.it.

Volendo disdire o modificare un servizio 

attivo, è necessario recarsi entro il 31 luglio 

2019 presso gli Sportelli sociali e scolastici 

e darne comunicazione (diversamente il 

servizio viene riconfermato anche per l’a.s. 

2019-2020). 

CONTRIBUTI ECONOMICI

PER IL PAGAMENTO DELL’AFFITTO

A CASTEL MAGGIORE

Approvata la graduatoria definitiva 

anno 2018

I cittadini la cui domanda risulta Ammes-

sa al contributo riceveranno ENTRO il 31 

luglio 2019 l’accredito dell’importo 

riconosciuto in base alle modalità da loro 

indicate.

Il contributo erogabile sarà pari ad un mas-

simo di tre mensilità del canone di locazio-

ne, per un importo non superiore ad euro 

2.100,00 complessivi.

Informazioni presso lo Sportello Sociale e 

scolastico dell’Unione presso il Comune di 

Castel Maggiore.

ORARI E CHIUSURE ESTIVE 2019

DELLA BIBLIOTECA E DELLO SPORTELLO 

SOCIALE E SCOLASTICO 

La biblioteca comunale di Castel Mag-

giore osserverà l’orario estivo

l martedì, giovedì 09.30-13/16-19

l mercoledì, venerdì 09.30-13

l sabato 9.30-12.30

Fino al 15/09/2019, e chiuderà per la pausa 

estiva dal 12/08/2019 al 25/08/2019.

SPORTELLO SOCIALE E SCOLASTICO

In breve
SERVIZI ESTIVI PER BAMBINI E RAGAZZI: 

MISURE DI SOSTEGNO ALLE FAMIGLIE

Misure di sostegno per le famiglie che 

hanno necessità di utilizzare servizi estivi 

per bambini e ragazzi di età compresa 

tra i 3 e i 13 anni. L’Unione Reno Galliera, 

in qualità di Ente capofila del Distretto 

Pianura Est, emana un Avviso pubblico per 

l’assegnazione di contributi alle famiglie 

che aderiscono al “Progetto conciliazione 

vita-lavoro” in possesso dei requisiti previ-

sti nell’Avviso stesso. Il “Progetto concilia-

zione vita-lavoro” (promosso dalla Regione 

Emilia-Romagna) è finalizzato a sostenere 

le famiglie che hanno necessità di utilizzare 

servizi estivi per bambini e ragazzi di età 

compresa tra i 3 e i 13 anni (nati dal 2006 

al 2016), nel periodo di sospensione estiva 

delle attività scolastiche (giugno/settembre 

2019). Termini per la presentazione delle 

domande di contributo: 31 Luglio 2019

Info: Ufficio di Piano Distretto Pianura Est

tel. 051 8904862-863; Settore Educativo e 

Scolastico - tel. 051 8904803-870

www.renogalliera.it

ISCRIZIONI AI SERVIZI SCOLASTICI

E EXTRA SCOLASTICI A.S. 2019/20

Iscrizioni solo online fino al 31 luglio 2019

Trasporto scolastico, pre-post scuola, 

refezione, assistenza al pasto (dove pre-

vista), Servizi integrativi al modulo (dove 

previsti): va fatta all’inizio di ogni nuovo 

ciclo scolastico, quindi nel passaggio da 

scuola dell’infanzia a scuola primaria o da 

primaria a secondaria (unica eccezione è 

l’iscrizione al servizio di extrascuola per la 

secondaria di 1° grado, che è da rinnovare 

ogni anno).

L’iscrizione si fa solo online e il termine ulti-

POSTE ITALIANE: ORARI ESTIVI
Dal 15/07 al 26/07 e dal 5/08 al 23/08 
l’Ufficio postale di Castel Maggiore 
osserverà i seguenti orari:
l da lunedì a venerdì
dalle 8.20 alle 13.35;
l sabato dalle 8.20 alle 12.35
l Chiuso il 17 agosto.
L’Ufficio di Trebbo di Reno non prevede 
variazioni degli orari, ma sarà chiuso il 
17 agosto. n

IN CASO DI TEMPERATURE ESTREME

l Per gli anziani è attivo il servizio 
e-care (numero verde: 800 562 110 
attivo dal 15 giugno al 15 settembre 
dal lunedì al venerdì 8.30-17, il sabato 
8.30-13) per attivare una rete di sup-
porto (eventuali interventi di assistenza 
a domicilio, attività di socializzazione 
presso strutture ricreative, ecc.).

l Numero verde del servizio sanita-
rio regionale 800 033 033, attivo dal 
lunedì al venerdì 8.30-18, il sabato 
8.30-13, per informazioni sui rischi 
per la salute e sui comportamenti da 
adottare in caso di ondata di calore. 
Il servizio può anche trasferire diretta-
mente la chiamata, in base alla situa-
zione, all’URP dell’azienda sanitaria di 
riferimento per gli approfondimenti 
necessari.

Consigli pratici sono disponibili sul 
nostro sito web, dove è anche reperibile 
un documento informativo completo, 
messo a punto da un gruppo di lavoro 
nazionale per le emergenze climatiche. n

l lunedì, mercoledì, giovedì,

venerdì 8.30-13;

l sabato 8.30-12;

l martedì 14.30-18.

Luglio e agosto martedì apertura anticipa-

ta al mattino, sabato 6-20 luglio, 3-17-31 

agosto: apertura nel Comune gemellato di 

Bentivoglio, via Matteotti n.10 (accesso da 

Piazza Pace - URP).

CONTATTI: tel. 051 6386842

sportello.sociale.cm@renogalliera.it n
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I nuovi organi di governo dell’Unione 
dopo le elezioni del 26 maggio 2019
Il Consiglio elegge Presidente dell’Unione Claudio Pezzoli,
sindaco di San Pietro in Casale

componenti della Giunta dell’Unione, i sindaci 

non percepiscono l’indennità di funzione e 

mantengono quella percepita dai Comuni 

appartenenti.

Il Consiglio, invece, è formato dagli otto 

sindaci quali membri di diritto e dai consiglieri 

eletti all’interno degli otto Consigli comunali. 

Anche in questo caso la durata del mandato è 

equivalente a quella da Consigliere del comune 

di appartenenza, e nessun emolumento è pre-

visto per l’espletamento dell’attività istituzio-

nale dei Consiglieri.

I membri del Consiglio dell’Unione Reno Gallie-

ra eletti dai rispettivi consigli comunali sono:

Martedì 4 giugno si è tenuta la prima 

Giunta dell’Unione Reno Galliera dopo 

le elezioni amministrative del 26 maggio 

scorso, con i riconfermati sindaci di Argelato 

(Claudia Muzic), Bentivoglio (Erika Ferran-

ti), Castel Maggiore (Belinda Gottardi), San 

Giorgio di Piano (Paolo Crescimbeni) e San 

Pietro in Casale (Claudio Pezzoli) e i tre neo-

eletti sindaci di Castello d’Argile (Alessandro 

Erriquez), Galliera (Stefano Zanni) e Pieve di 

Cento (Luca Borsari).

La Giunta dell’Unione è composta dai sindaci 

dei comuni aderenti (art. 21 dello Statuto 

dell’Unione) e la durata dell’incarico corrispon-

de a quella del mandato di sindaco. Come continua è

Nella foto, davanti allo stendardo dell’Unione, da sinistra: Paolo Crescimbeni, Erika Ferranti,
Belinda Gottardi, Luca Borsari, Claudia Muzic, Stefano Zanni, Claudio Pezzoli, Alessandro Erriquez
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l Sindaco metropolitano Virginio 

Merola: Piano strategico (PSM), 

Comunicazione, Cultura, Agenda 

metropolitana per lo sviluppo 

sostenibile, Progetto Insieme per 

il lavoro, Pari opportunità.

l Vicesindaco Fausto Tinti: 

Personale, Sviluppo economico, 

Politiche del lavoro, Tavoli di 

salvaguardia del patrimonio produttivo, 

E-government.

Il sindaco metropolitano Virgi-

nio Merola ha riassegnato le 

deleghe ai Consiglieri delegati in 

seguito alle elezioni amministra-

tive del 26 maggio che hanno 

visto la non candidatura della 

Consigliera Elisabetta Scalambra 

che è così uscita automaticamen-

te da Giunta e Consiglio metro-

politano.

Questo quindi il nuovo quadro di deleghe 

della “Giunta metropolitana”: continua è

l Comune di Argelato:

William Cevolani ed Elena Braga.

l Comune di Bentivoglio:

Alessandro Mengoli e Simona Viborgi.

l Comune di Castel Maggiore:

Greta Ferroni, Carlo Ranocchia

e Giovanni Leporati.

l Comune di Castello D’Argile:

Paola Morelli, Giuseppe Maccaferri.

l Comune di Galliera:

Maria Tassinari e Federico Piva.

l Comune di Pieve di Cento:

Matteo Trevisani e Giovanna Bonazzi.

l Comune di San Giorgio di Piano:

Matteo Corbo e Roberto Mugavero.

l Comune di San Pietro in Casale:

Davide Medri e Mattia Polazzi.

Il 26 giugno il Consiglio - appena insediato 

- ha eletto Presidente dell’Unione Reno Gal-

liera Claudio Pezzoli, sindaco di San Pietro in 

Casale. Le cariche di Presidente e di Vicepresi-

dente del Consiglio sono invece state conferite 

rispettivamente a Greta Ferroni e a Giuseppe 

Maccaferri.

Il neoeletto Presidente, che è succeduto a Be-

linda Gottardi (dal 17.03.2016 al 26.05.2019), 

ha nominato suo vice Luca Borsari, sindaco 

di Pieve di Cento, e ha conferito le seguenti 

deleghe:

l Claudia Muzic - Sindaco di Argelato: Com-

mercio, Attività Produttive (SUAP), Legalità, 

Interventi a sostegno delle imprese agricole.

l Erika Ferranti - Sindaco di Bentivoglio: Politi-

che sociali, dell’istruzione, abitative e giovanili.

l Belinda Gottardi - Sindaco di Castel Maggio-

re: Cultura, Pari opportunità, Promozione del 

Territorio.

l Alessandro Erriquez - Sindaco di Castello 

d’Argile: Politiche per lo sport, Partecipazione 

e rapporti con associazionismo, Protezione 

Civile.

l Stefano Zanni - Sindaco di Galliera: Siste-

mi informativi, Agenda digitale, Innovazioni 

tecnologiche.

l Luca Borsari - Sindaco di Pieve di Cento: 

Vicepresidente dell’Unione con delega a Piani-

ficazione Territoriale (Urbanistica, Mobilità).

l Paolo Crescimbeni - Sindaco di San Giorgio 

di Piano: Politiche ambientali, Energia, CUC, 

Comunicazione.

l Claudio Pezzoli - Sindaco di San Pietro in 

Casale: Presidente dell’Unione con delega a 

Polizia Municipale, Bilancio, Personale e tutte 

le materie non espressamente delegate. n 

PROGETTO ITALIAE
L’Unione Reno Galliera nella community delle Unioni nata nel corso dell’ultimo ForumPA
Il 16 maggio 2019, nell’ambito della 30a edizione del FORUM PA, si è svolto il workshop sul 
progetto ITALIAE, Meeting di ITALIAE: le esperienze delle Unioni. Al tavolo erano presenti 
dieci Unioni di comuni e, tra esse, l’Unione Reno Galliera, e ciascuna ha portato la propria 
esperienza sulle tematiche del progetto: il percorso aggregativo finora effettuato, le peculiari-
tà della propria esperienza associativa, gli eventuali sviluppi o fabbisogni in termini di sviluppo 
organizzativo. Nel corso dei lavori è emersa la volontà di istituzionalizzare il tavolo e costruire 
una vera e propria “community di progetto”, il cui percorso avrà l’obiettivo di produrre e dif-
fondere conoscenza organizzata e di qualità sul tema della goverance e dello sviluppo locale,
E’ possibile saperne di più e leggere la notizia completa consultando il sito del Dipartimento 
per gli affari regionali e le autonomie della Presidenza del Consiglio dei ministri. n

Città Metropolitana:
conferma per Monesi
Dopo le elezioni del 26 maggio Merola ha riassegnato le deleghe

Marco Monesi
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CONSIGLIERI DELEGATI

l Marco Monesi:

Pianificazione, Mobilità sostenibile,

Viabilità.

l Massimo Gnudi:

Turismo, Politiche per l’Appennino

bolognese.

l Luca Lelli:

Politiche per la casa, Affari istituzionali 

e innovazione, Rapporti con il Consiglio 

metropolitano e con la Conferenza

metropolitana.

l Raffaele Persiano:

Polizia locale della Città metropolitana, 

Coordinamento metropolitano politiche 

per la sicurezza.

l Daniele Ruscigno:

Scuola, Istruzione, Formazione,

Edilizia scolastica.

l Giampiero Veronesi:

Bilancio, Finanza, Patrimonio, Società 

partecipate.

l Raffaella Ferri:

Sviluppo sociale, Contrasto alle

discriminazioni e alla violenza di genere

e Progetto Stanza Rosa. n

dell’anno precedente e 446 feriti 

contro i 463 del 2017).

In particolare è nel comune di Bo-

logna che si osserva un incremen-

to dei morti (+4) e dei feriti (+23) 

tra i pedoni. Per quanto riguarda 

i territori dove si sono verificati gli incidenti, 

in valore assoluto, le variazioni più rilevanti 

sono nei comuni di Bologna (incremento 

di 36 incidenti e 10 morti mentre calano 

leggermente i feriti), di San Giovanni in 

Persiceto (meno 37 incidenti, meno 70 feriti 

e meno 5 morti) e San Lazzaro di Save-

na (meno 21 incidenti e meno 30 feriti, più 

3 morti).

Il mese nero è stato ottobre sia per il nu-

mero di morti (12) che di feriti (527) che di 

incidenti (404), mentre nel 2017 i mesi con 

più vittime erano stati aprile e maggio.

A Castel Maggiore nel 2018 si sono registra-

ti 77 incidenti, con 129 feriti e purtroppo 

anche un morto. n

Incidenti, feriti e morti in calo 

nel 2018, rispetto all’anno 

precedente. È quanto emerge dal 

report 2018 sugli incidenti stradali 

nei comuni della città metropolita-

na di Bologna.

Nel 2018 si sono infatti verificati 3.810 

incidenti stradali con infortunati (95 in 

meno rispetto al 2017); le persone decedute 

sono state 75 (7 in meno rispetto al 2017); 

le persone ferite sono state 5.205 con una 

rilevante diminuzione rispetto all’anno pre-

cedente di 253 unità. Tra gli oltre 5mila feriti 

446 erano a bordo di bici e 510 pedoni.

Se si osservano i veicoli e gli utenti coinvolti, 

l’aumento più consistente della mortalità a 

livello metropolitano è a danno dei pedoni 

(23 decessi nel 2018 con un incremento di 4 

rispetto al 2017) che registrano anche 510 

feriti contro i 462 del 2017. Tra i ciclisti si os-

serva invece una diminuzione della mortalità 

e del numero dei feriti (6 decessi contro i 9 

Incidentalità stradale:
nel 2018 calano i morti e i feriti
Nella città metropolitana di Bologna aumentano le vittime tra i pedoni

ECCO LA “NUOVA” CONFERENZA 
METROPOLITANA DEI SINDACI
Oltre metà (28 su 55)
sono sindaci al primo mandato.
Il voto del 26 maggio ha interes-
sato la maggior parte dei comuni 
della Città metropolitana (46 su 
55) ed ha quindi profondamente 
modificato la composizione della 
Conferenza metropolitana dei 
Sindaci: nei 46 andati al voto in 
maggio sono infatti stati eletti ben 
28 sindaci al loro primo mandato 
amministrativo. n
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28 giugno: arcobaleno in Piazza Pace

Realizzati lavori di riqualificazione di 

Piazza della Pace: sistemate le panchine 

in legno, che mostravano i segni dell’usura 

del tempo, e il porfido della pavimentazio-

ne, che in alcuni punti si era sollevato. 

Nel 2019 si sono celebrati i 50 anni dai 

moti di Stonewall, l’amministrazione 

comunale ha manifestato l’impegno nella 

difesa dei diritti di tutte e tutti, nella lotta 

alle discriminazioni e nella promozione 

di una città accogliente e inclusiva in cui 

sentirsi a casa realizzando una panchina 

arcobaleno, che richiama i colori del Pride 

e quelli della Pace. n

Una panchina colorata ha completato i lavori di sistemazione

La Sindaca Belinda Gottardi con tutta la giunta 
presso la panchina
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Un grande giugno a Castel Maggiore
Arene estive piene, luoghi insoliti, qualità e quantità

presenze, con momenti di grande intensità 

come lo spettacolo di Francesca Reggiani e 

la proiezione del grande film Bohemian Rap-

sody, mentre i cooking show di grandi chef 

che si sono radicati nel nostro territorio come 

Massimiliano Poggi e Agostino Iacobucci han-

no rappresentato opportunità di conoscenza 

E’ stato un giugno di grandi eventi, sempre 

affollati di pubblico, culminato con Con-

diMenti Festival e poi chiuso dalle due serate 

di Borghi e Frazioni in Musica. Gli eventi sono 

stati distribuiti su tutto il territorio, coinvol-

gendo le frazioni di Primo Maggio e Trebbo 

di Reno, e luoghi inaspettati come la Caserma 

del Genio Ferrovieri.

Castel Maggiore investe sulla cultura, e lavora 

alla costruzione di formule capaci di coniu-

gare popolarità e qualità, offrendo occasioni 

di divertimento e conoscenza alla portata di 

tutti, senza rinunciare alla ricerca di proposte 

interessanti per caratura degli invitati e quali-

tà artistica complessiva.

Dopo la Mangialonga del 9 giugno, iniziativa 

organizzata dalla Pro Loco che valorizza i 

parchi di Castel Maggiore con un percorso di 

ben 13 km, Trebbo di Reno su iniziativa del 

centro di lettura L’Isola del tesoro ha ospitato 

“Trebbo sui generis”, festival di letteratura 

dedicato al giallo e al noir che ha coinvol-

to importanti autori del settore. Abbiamo 

assistito al concerto del Quintetto Zeta per la 

rassegna Reno Road Jazz nell’inusuale cornice 

della Caserma Montezemolo del Reggimento 

Genio Ferrovieri, mentre in Piazza Amendola, 

in una zona oggetto di un grande ritorno di 

attenzione negli ultimi anni con l’arrivo del 

mercato settimanale e di quello contadino, 

abbiamo presentato l’arena cinematografica 

estiva in collaborazione con Biografilm. 

Dal 28 al 30 giugno CondiMenti Festival 

ha fatto registrare a Villa Salina migliaia di 

Bohemian Rhpasody a Villa Salina
Foto di Fabio Grandi

La mangialonga il 9 giugno

Il concerto di Bononia Sound Machine

continua è
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Lo Chef Agostino Iacobucci (Villa Zarri)

Piazza Amendola (mercato settimanale)

l Mercoledì 4 settembre ore 17:30

Parco Iqbal Masih (via La Pira)

l Venerdì 13 settembre ore 17:30

Piazza Amendola (mercato contadino)

l Sabato 14 settembre ore 11:00

Parco del Centro Sociale di Funo (via Nuova)

l Martedì 17 settembre ore 17:30

Parco delle Staffette Partigiane (via Lirone)

l Sabato 21 e domenica 22 settembre

a Lippo in Fiaba (Lippo di Calderara)

È una proposta di Lèggere Leggére

libreria per piccoli e grandi lettori

piazza Amendola 6/B Castel Maggiore (BO)

tel. 051 0400924

www.leggereleggerelibreria.it

www.facebook.com/leggereleggerelibreria n

Le letture sono gratuite e rivolte a bam-

bini dai 2 anni in su. Non è necessaria 

la prenotazione.

Le date possono subire variazioni: si 

consiglia di seguire la pagina Facebook di 

Lèggere Leggére per conferma. 

l Giovedì 11 luglio ore 18:00

Parco di via Ilaria Alpi

(vicino al nido Anatroccolo)

l Venerdì 19 luglio ore 18:00

Piazza Amendola (mercato contadino)

l Martedì 23 luglio ore 18:00

Parco 8 Marzo (via Chiesa)

l Sabato 27 luglio ore 10:30

Parco del Centro Sociale di Funo (via Nuova)

l Giovedì 1 agosto ore 10:30

Piazza Amendola (mercato settimanale)

l Giovedì 29 agosto ore 10:30

La Bici dei libri
Letture all’aria aperta a Castel Maggiore, Funo e a Lippo in Fiaba
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indimenticabili, insieme alle numerose pre-

sentazioni di libri, alle rappresentazioni a cura 

di Oltre le Quinte, ai laboratori per i bambini 

a cura di Coop Alleanza e Uscire dal Guscio, 

ai gradevoli Food Truck che hanno rifocillato 

i presenti e a tanti altri momenti di scoperta 

e ristoro, non ultima la sessione di yoga nel 

parco ombroso della domenica mattina.

Non sono mancati i momenti più specifica-

tamente dedicati all’infanzia e alle famiglie, 

con tre spettacoli di Fantateatro, e un evento 

sportivo come il campionato dei playground 

Not in My House, mentre Borghi e Frazioni in 

musica ha chiuso questa prima parte dell’e-

state, con i concerti di Germano Bonaveri a 

Trebbo di Reno presso la fabbrica Gazzotti18, 

e Bononia Sound Machine in un parco di 

Primo Maggio gremito di pubblico. n

Lo Chef Massimiliano Poggi (Trebbo di Reno)



minata sarà semplice e alla portata di tutti! 

Buona estate!!!

Pro Loco di Castel Maggiore

NAVIGANTI 

Dal 5 all’8 settembre a Villa Salina appun-

tamento teatrale con Francesca Mazza, 

Angela Malfitano e molti altri.

Viaggiare. Per mare, per terra. In treno. 

Alla scoperta di… Per fuggire da… Per 

dimenticare, per ritrovare. In solitudine, in 

compagnia. Quando? Consultare le map-

pe. Latitudine e longitudine, meridiani e 

paralleli. Società mobile. La Via. La strada. 

Le città. La Patria. Vagabondi, migran-

ti, pellegrini. “Nostra patria è il mondo 

intero”? Nostra patria è il teatro dove ogni 

spettacolo è un viaggio. Dal 2015, ogni 

anno, ci ritroviamo, in scena, insieme per 

dare vita a progetti teatrali: Shakespeare, 

Tolstoj, Mary Shelley. L’epopea del ’68. 

Quest’anno il tema sarà il viaggio. Perché 

“il viaggio non soltanto allarga la mente: le 

dà la forma” (B. Chatwin). La composizio-

ne teatrale è formata da un cast d’attori di 

consolidata esperienza: Maurizio Cardillo, 

Fabrizio Croci, Oscar De Summa, Angela 

Malfitano, Marco Manchisi, Francesca 

Mazza, Gino Paccagnella, Bruno Stori. Una 

occasione unica per vedere tanti attori 

impegnati in scena dove ognuno di loro si 

misura con il proprio pensiero e la propria 

autorialità.

YOGA SOTTO LE STELLE! 

Ogni martedì e giovedì del mese di luglio, 

dalle ore 20 alle 22, al Percorso Vita di via 

Lirone, nei pressi dell’area fitness, Castel 

Maggiore, Bologna. E’ necessario portare 

tappetino, Autan o simili, consigliati felpa 

e/o foulard. Aperto a tutti.

CAMMINATA SOTTO LE STELLE

IN UN CIELO D’AGOSTO

Venerdì 30 agosto la Pro Loco organizza la 

camminata sotto le stelle: per il terzo anno 

consecutivo andremo al parco Calipari e un 

appassionato astrofilo ci guiderà nel fanta-

stico e inesplorato mondo stellato (vedere 

solo positivo: sarà sereno!!!). Seguiranno 

le info sull’orario del ritrovo, ma intanto 

volevamo dirvelo… Così come vorremmo 

dirvi che, nell’ambito della serata, stiamo 

organizzando una sorpresa: gli accordi non 

sono ancora definitivi ma ci stiamo lavo-

rando e come indizio vi diciamo che sarà 

una bat-serata!!!

Vi aspettiamo allora, anche perché la cam-
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continua è

Yoga sotto le stelle

Notte Bianca, Teatro a Villa Salina, Fausto Coppi e tanto altro
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NOTTE BIANCA SOTTO LE STELLE

A CASTEL MAGGIORE

Sabato 7 settembre

dalle 18 alle 24

Strada pedonalizzata, negozi aperti, 

spettacoli, concerti, sport, gastronomia, 

omaggi, promozioni.

11° edizione dedicata alle TRIBUTE BAND 

di gruppi famosi, rock, pop, progressive, 

italiani e stranieri.

l Danze di coppia e di gruppo,

danza classica, moderna, jazz;

l esibizioni sportive;

l magia, illusionismo, prestidigitazione;

l teatro dei burattini;

l animazione e giochi per bambini;

l mercatini dell’artigianato artistico

e creativo;

l mercato straordinario;

l stand gastronomici, aperitivi, degustazio-

ni, crepès, piadine.

E dal 6 all’8 settembre in Piazza Pace

c’è CASTEL MANGIONE

Craft beer edition.

SALUTE - OLI ESSENZIALI

Come affrontare l’inverno e i disagi di 

stagione per grandi e piccini: Immobiliare 

San Pietro con Family Academy propone 

un corso gratuito con Dana Goldoni. 

12 settembre 2019, dalle 20:00 alle 22:30, 

Sala Pasolini. 

Alle 19:30 ti aspettiamo per un aperitivo

Iscrizione obbligatoria.

Per partecipare:

sociale.immobiliaresanpietro.it
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continua è

10A BIENNALE DI PITTURA CITTÀ

DI CASTEL MAGGIORE

Dal 14 al 29 settembre a Villa Beatrice

di Argelato. Tema 2019: l’Astratto

Il soggetto della 10a Edizione della Bienna-

le di Pittura organizzata dall’Associazione 

Culturale Hobbyart sarà l’Astratto e si terrà 

nella prestigiosa Villa Beatrice di Argelato 

da sabato 14 settembre a domenica 29 

settembre 2019, col patrocinio dell’Unione 

Reno Galliera, della Città di Castel Mag-

giore, del Comune di Argelato e della Città 

Metropolitana.

Gli artisti che parteciperanno a questa 10a 

Biennale di Pittura sono: Claudio Benghi, 

Lino Borghi, Paola dall’Oca, Francesco 

Finotti, Angelo Gentile, Walther Mignani e 

Giuseppe Zini.

1919-2019 CENTO VOLTE COPPI

A Villa Salina domenica 29 settembre dalle 

10.00 colazione e laboratori dedicati all’arte 

della bicicletta per viaggiare, con le gambe, 

Villa Beatrice in un’immagine di “Threecharlie” 
tratta da wikimedia
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Sotto le stelle di Piazza Amendola

Serate di musica e poesia, 

di letture e di ascolto 

promosse dal Circolo Oratorio 

i giovedì di Luglio alle ore 21. 

Il Circolo Oratorio di Bondanel-

lo presenta: Sulla strada... in 

viaggio: serate di letture... mu-

sica... poesie... La manifestazione si svolge 

in Piazza Amendola tutti i Giovedì di Luglio 

(4-11-18-25) alle ore 21.00 (in caso di mal-

tempo nei locali delle opere parrocchiali).

Vengono proposte letture, musica, teatro, 

poeti locali e poeti conosciuti in tutto il 

mondo, filastrocche e zirudele insieme a Se-

neca o Manzoni: tutti possono proporre di 

leggere prose, eseguire brani 

musicali, recitare poesie, unica 

condizione è che tali brani 

siano autoprodotti oppure 

abbiano i requisiti per l’esen-

zione del copyright (autore ed 

eventuale traduttore deceduti 

da almeno settanta anni). Il Circolo Oratorio 

intende così fare aggregazione e socializza-

zione, portare in piazza un po’ di cultura ac-

cessibile a tutti e gratuitamente, coinvolgere 

giovani e anziani, coltivare le tradizioni e il 

dialetto, trascorrere in compagnia e non in 

solitudine, qualche calda serata estiva nella 

nostra bella piazza. n
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con il cuore e con la mente!

Incontri, scambi di idee e di progetti per chi 

ama viaggiare, pedalare e per chi guarda 

con stupore chi tanta fatica fa! Personaggi 

appassionati, e curiosi ci accompagneranno 

in questa unica e divertente esperienza.

Per info e prenotazioni 3311081173.

UN PULLMAN PER LA MUSICA

Dal 14 ottobre 2019 all’11 maggio 2020, 

11 concerti per i Comuni della Città Metro-

politana di Bologna.

Un’opportunità imperdibile per tutti coloro 

che amano la musica ma abitano lontano 

dai luoghi in cui si produce e possono 

approfittare del servizio Bus navetta che 

collega i comuni (tra cui Castel Maggiore) 

con il Teatro Manzoni (Via de’ Monari, 1/2 

Bologna).

Programma completo su:

www.musicainsiemebologna.it,

www.renogalliera.it

Informazioni:

Fondazione Musica Insieme

Tel. 051 271932

info@musicainsiemebologna.it n1919-2019 Cento Volte Coppe
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“Nello svolgimento delle sedute 
del Consiglio e delle Commis-
sioni, i Consiglieri collaborano 
con i rispettivi Presidenti per 
l’ordinato svolgimento dei lavori 
ed evitano scrupolosamente 
ogni comportamento che possa 
ledere o limitare l’esercizio dei 
diritti degli altri Consiglieri 2”.
Oltre alla elezione del Presiden-
te, nel Consiglio del 17 giugno 

sono stati compiuti gli atti necessari ad avviare 
il percorso del nuovo mandato: il giuramento 
del Sindaco, la presentazione degli assessori e 
delle loro deleghe, l’insediamento dei consi-
glieri e dei gruppi, la costituzione delle com-
missioni, l’elezione dei consiglieri che assieme 
al Sindaco rappresenteranno Castel Maggiore 
nel Consiglio dell’Unione Reno Galliera: Greta 
Ferroni (Partito Democratico) e Carlo Ranoc-
chia (Bene in Comune) per la maggioranza, 
Giovanni Leporati (Lega-Fratelli d’Italia ) per le 
minoranze. 
Da questo momento l’impegno di tutti deve 
essere quello di rappresentare con responsabi-
lità e rispetto delle Istituzioni i cittadini che ci 
hanno eletti col voto del 26 maggio, assicu-
rando 5 anni di lavoro proficuo e costruttivo al 
servizio della nostra Città. n
Daniela Volta,
Presidente del Consiglio Comunale
di Castel Maggiore

Un nuovo mandato amministrativo
al servizio della nostra città

I lettori del giornale Comunale 
di Castel Maggiore, forse ricor-

deranno di aver letto negli anni 
passati i miei interventi nelle 
pagine riservate ai gruppi. Ri-
torno ora con un ruolo diverso, 
che costituisce per me un nuovo 
inizio e un grande onore.
Il giorno 17 giugno sono stata 
eletta dai colleghi consiglieri 
Presidente del Consiglio Comu-
nale, ricevendo il testimone per questo ruolo 
di garanzia da Marco Monesi, che ha presiedu-
to l’assemblea nel mandato precedente e che, 
come “Consigliere anziano” (il consigliere che 
ha avuto il maggior numero di preferenze alle 
elezioni ) ha aperto i lavori del nuovo Consi-
glio. 
“Il Presidente tutela le prerogative dei Consi-
glieri garantendo l’esercizio effettivo delle loro 
funzioni 1”, si legge nello Statuto del Comune; 
e tutto il mio impegno ora sarà dedicato ad 
assicurare al Consiglio un lavoro ordinato, 
proficuo e costruttivo al servizio della nostra 
città, nel rispetto dei ruoli di tutti i membri 
dell’assemblea e del regolamento, che garan-
tisce dall’arbitrio dalla improvvisazione, dalla 
confusione, dall’esuberanza dei singoli, che 
può trasformarsi in prevaricazione lesiva della 
libertà di espressione degli altri.
Garantire il corretto funzionamento del Con-
siglio è certamente compito del Presidente, 
ma è una responsibilità che attiene a ciascun 
Consigliere, come si legge nel Regolamento, 

1. Statuto del Comune di Castel Maggiore art.39, comma 3
2. Regolamento Consiglio Comunale art.42, comma 3

Daniela Volta

Verso cinque anni
di buon governo

Nelle elezioni del 26 maggio, i cittadini di 
Castel Maggiore hanno riconfermato la 

loro fiducia a Belinda Gottardi. Per ogni tre per-
sone che hanno votato, due hanno sostenuto la 
sindaca uscente e la coalizione di centrosinistra, 
mentre il Partito Democratico ottiene circa 4.000 
voti, il 41%.
Questo rinnovato credito ci chiama a continuare 
a governare Castel Maggiore al meglio delle no-
stre possibilità. Lo faremo grazie ad una squadra 
caratterizzata, nella Giunta quanto nei gruppi di 
maggioranza in Consiglio comunale, da una sa-
lutare fusione di esperienza e di rinnovamento.
In avvio di mandato, il nuovo assessore al Bilan-
cio Matteo Cavalieri ha già presentato una de-

libera che esenta dalla TARI, stanziando 18.000 
euro, i cittadini colpiti dall’alluvione del 2 feb-
braio. Oltre a sanare, per quanto di competenza 
del Comune, situazioni di disagio immediate, 
l’amministrazione è pronta a sviluppare il pro-
gramma presentato agli elettori, continuando e 
potenziando l’eredità del precedente mandato.
Proseguirà quindi, innanzitutto, la realizzazione 
del Polo Sicurezza, del nuovo polo scolastico e 
dei percorsi ciclopedonali. Particolare impegno 
è dedicato alla nuova biblioteca comunale, che 
(lungi dal rovinare il Parco Calipari!) è invece 
progettata proprio in modo tale da farne un 
luogo integrato armoniosamente nel verde 
circostante: uno spazio di incontro non solo 
per i più giovani, aperto a laboratori e iniziative 
culturali.
Avanti insieme, dunque, all’insegna della 
partecipazione diffusa, della salvaguardia 
dell’associazionismo civico, della consapevolezza 
ambientale e della mobilità sostenibile, della 
creazione di opportunità, dell’impegno per la 
scuola e la cultura, delle politiche di solidarietà 
sociale e di sostegno alle categorie di persone 
più in difficoltà.
Anche quando ispirata da valori, conoscenza 
e onestà, la politica rimane soggetta a limiti e 
fallibile come ogni impresa umana. Non per 
questo è meno vigoroso il nostro proposito di 
intaccare, centimetro dopo centimetro, le con-
dizioni che generano disuguaglianze, ingiustizie 
ed egoismi. Per rendere Castel Maggiore più 
coesa, più solidale, più vibrante, più attenta ai 
diversificati bisogni di tutti i suoi abitanti. n
Andrea Pareschi
Capogruppo del Partito Democratico
andrea.pareschi@comune.castel-maggiore.bo.it
info@pdcastelmaggiore.org
Facebook:
Partito Democratico Castel Maggiore

Andrea Pareschi

Riprende lo spazio dedicato al Consiglio Comunale. In queste pagine pubblichiamo gli articoli
della Presidente del Consiglio e dei Gruppi Consiliari. In questo numero non compare l’articolo
del gruppo Movimento 5 Stelle in quanto il capogruppo non ha potuto farcelo pervenire. n
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Lista Bene in Comune:
primi passi per costruire
il futuro

Vogliamo utilizzare questo spazio per 

la prima volta per presentarci. Per 

diversi di noi la Lista Bene in Comune è 

la prima esperienza politica e di Ammi-

nistrazione. Siamo, infatti, 13 persone, i 

cosiddetti “civici”, che nel tempo hanno 

operato chi nell’associazionismo, chi nei 

comitati, chi nella cultura, chi nei tavoli 

di partecipazione e consultazione del 

Comune per l’amore del nostro territo-

rio.

I nostri profili e il programma sono visi-

bili sul nostro sito.

Il risultato elettorale che abbiamo 

ottenuto, oltre il 24% dei consensi, ci 

ha positivamente sorpreso: ringraziamo 

i nostri elettori e sappiamo di avere la 

responsabilità di agire come la seconda 

forza eletta a Castel Maggiore a soste-

gno del governo della città.

Questo ci dà fiducia nel muovere i primi 

passi per rendere concreto il nostro 

programma. La nostra Lista, infatti, 

sostiene la Sindaca Belinda Gottardi e 

la nuova giunta, e opererà con i suoi 4 

consiglieri eletti nel Consiglio comunale 

e nelle altre sedi istituzionali: Gaia Val-

lese, la più giovane eletta che abbiamo 

l’orgoglio di avere con noi, incaricata 

dalla Sindaca a seguire la consulta dei 

Giovani; Giovanni Grassi, a capo del 

nostro gruppo consiliare, sensibile ai 

temi europei, all’ambiente e alla mobili-

tà; Carlo Ranocchia delegato in Unione 

Reno Galliera, Michele Girotti consigliere 

con lunga esperienza nell’associazioni-

smo sportivo.

I nostri consiglieri parteciperanno alle 

tre commissioni consiliari che si sono 

costituite all’insediamento del Consiglio 

lo scorso lunedì 17 giugno, e saranno 

supportati dagli altri membri della lista 

in pieno raccordo con l’intera maggio-

ranza. 

A breve la Lista Bene in Comune or-

ganizzerà alcuni momenti di incontro 

aperti a tutti, per mantenere il contatto 

con i nostri concittadini, ascoltare e in-

formare e, perché no, anche accogliere 

nuove persone che vogliano impegnarsi 

nel nostro progetto “civico”. 

Per informazioni o approfondimenti

seguiteci su

www.beneincomunecm.it

scriveteci a

info@beneincomunecm.it

o contattate direttamente i nostri consi-

glieri alle mail

carlo.ranocchia@comune.castel-maggiore.bo.it

michele.girotti@comune.castel-maggiore.bo.it

giovanni.grassi@comune.castel-maggiore.bo.it

gaia.vallese@comune.castel-maggiore.bo.it

A presto! n

Siamo reduci dalla campagna elettorale per 
le elezioni che hanno portato al rinnovo 

del Consiglio Comunale e del Sindaco di Castel 
Maggiore. 
Un silenzio assordante è calato sulla situazione 
del fiume Reno e abbiamo colto anche la svo-
gliatezza di una pubblica opinione che fa fatica 
a intravedere come il Reno sia nel contempo un 
problema ma anche una grande risorsa ambien-
tale. 
Nel 1997 la denuncia inascoltata dell’Università di 
Bologna, Facoltà di Ingegneria.
“Negli ultimi decenni è mancato l’interesse diret-
to dei privati alla pulizia sistematica come invece 
avevano sistematicamente provveduto fino agli 
anni 50. Infatti gli alvi sono invasi da vegetazione 

infestante, spesso di scarso pregio dal punto di 
vista naturalistico e pregiudizievole al corretto 
deflusso delle portate di piena. Si presenta quindi 
la necessità e l’urgenza di attuare interventi 
straordinari di manutenzione degli alvei in alcuni 
tratti a modestissima conduttanza idraulica, per 
garantire condizioni omogenee di trasferimento 
verso valle delle portate di piena. Tali interventi 
urgenti dovranno essere accompagnati nel segui-
to per l’intero sviluppo fluviale dalla attuazione di 
programmi di manutenzione ordinaria”. 
Castel Maggiore con Trebbo di Reno a rischio di… 
Da troppi anni il fiume è non solo trascurato ma 
anche sfruttato malamente. A suo tempo ci era-
vamo dichiarati contrari alla realizzazione di una 
gigantesca cassa di espansione a ridosso delle 
case di Trebbo ( e che per altro, non è stata mai 
realizzata benché, si diceva, fosse urgentissima) 
abbiamo proposto invece uno studio di pianifica-
zione del bacino del Reno a monte di Casalecchio 
e la rinaturalizzazione del fiume in pianura oltre 
alla inderogabile manutenzione dell’alveo. 
La Regione Emilia-Romagna e il Comune di Castel 
Maggiore: INCONCLUDENTI ! 
Chiediamo persistenti azioni del Comune sulla Re-
gione affinché venga effettuato un nuovo studio 
su come risolvere i gravissimi rischi idraulici dati 
dal fiume Reno nel nostro territorio utilizzando 
le moderne tecniche di Pianificazione dei Bacini. 
Chiediamo un assiduo controllo degli alvei 
fluviali e persistenti azioni del Comune sugli Enti 
preposti perché venga effettuata la manutenzio-
ne ordinaria, ora inesistente, oltre ad interventi 
di manutenzione straordinaria per aumentare la 
scorrevolezza del fiume. n
Giovanni Leporati - Capogruppo LEGA/FDI
giovannileporati@gmail.com
Andrea Cavallari - Consigliere Comunale
a_cavallari@hotmail.com
Elisabetta Cappelli - Consigliere Comunale
elisabetta.cappelli911@hotmail.com

Clamoroso: ‘’La Gottardi 
bocciata in geografia‘’ 
Esiste il fiume Reno in Germania ma 
esiste pure in Italia! 

Andrea Cavallari, Elisabetta Cappelli,
Giovanni Leporati
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La Bassa Via dei Parchi

Il percorso segnalato che attraversa e 
collega alcuni dei nostri parchi, per 

stare all’aria aperta con attività fisiche e 
mentali. Presentiamo in questo numero i 
primi due parchi del tragitto.

l Partenza Parco Umberto Erriu
e Cataldo Stasi
l Mt 735 Parco Lupicchio
l Mt 3187 Parco Staffette Partigiane
l Mt 4102 Parco 8 Marzo
l Mt 4772 Parco Aroldo Tolomelli
l Mt 5426 Parco Giovanni Paolo II - 
Ciclovia Navile “Walther Vignoli”

l Mt 9223 Parco Colonello Cordero 
Lanza di Montezemolo
l Mt 9514 Parco Nicola Calipari
l Mt 10311 Parco Iqbal Masih
l Mt 12137 Parco Erriu e Stasi 
Sul sito del Comune sono disponibili per 
ogni parco i video Muoviamoci nel parco 
con lo studio di scienze olistiche Corpo 
Mente Cuore: diversi tipi di esercizi yoga.
Per ogni parco sono inoltre offerti spunti 
di lettura: poesie, racconti, notizie.
Se volete aggiungere la vostra
esperienza, scrivete a:
info@comune.castel-maggiore.bo.it

Parco Umberto Erriu e Cataldo Stasi

Esteso per mq. 51.641, contiene 492 
alberi. Il parco è stato realizzato ne-

gli anni 70/80, ha grandi dimensioni e 
contiene strutture sportive e aree svago 
per tutta la famiglia, comprese aree 
gioco e attrezzatura ginnica. La dota-
zione arborea comprende diversi tipi di 
acero, cedro e pioppo, frassini, carpini 
oltre ad esemplari di abete, quercia, 
acacia, sorbo, tamerice, tiglio, olmo.

STORIA 
Umberto Erriu e Cataldo Stasi erano 
due giovani Carabinieri, assassinati in 
un agguato a Castel Maggiore il 20 

aprile 1988 dalla famigerata banda 
della Uno Bianca.

ATTIVITÀ NEL PARCO
Il parco è molto utilizzato da sportivi 
per attività fisica, per l’uso di attrezzi 
fitness, oltre al classico percorso vita. 
Lo skate park e l’area griglie sono stati 
realizzati con il contributo creativo 
della Consulta Giovani. L’area fitness è 
stata scelta con la collaborazione della 
Consulta Sportiva e della Consulta per 
la Sostenibilità ambientale.
Il parco inoltre confina con la zona 
ortiva “Area della saggezza”. n

QuerciaOlmo

Guida a puntate del nostro verde pubblico
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Scuola di memoria:
viaggio a casa Cervi

La sezione ANPI di Castel Maggiore è 

ormai da anni presente nelle scuole del 

territorio con iniziative volte a supportare 

la didattica della storia e di cittadinanza e 

costituzione nelle classi quinte della scuola 

primaria e in quelle terminali della scuo-

la secondaria di primo e secondo grado. 

Alcuni mesi fa, durante una delle consuete 

iniziative, che consisteva in una lezione 

con supporto multimediale guidata da 

un esperto fornito da ANPI, seguita dalla 

visita ai cippi commemorativi presenti sul 

territorio, le docenti della 5aA della scuola 

Bassi e della 5aA della scuola Calvino di 

Trebbo di Reno hanno espresso il desiderio 

di accompagnare i loro giovani allievi a vi-

sitare il museo Cervi a Gattatico, sito nella 

casa presso la quale furono trucidati i sette 

fratelli nel dicembre 1943.

L’ANPI si è quindi resa disponibile a 

supportare l’iniziativa accompagnando i 

continua è
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Parco Lupicchio

Inaugurato nel 2008, è ispirato alla favola 
della lepre e del porcospino di Tolstoj, 

animali riprodotti da due sculture ai lati 
del parco. Il nome stesso del parco ripren-
de il nome del contadino della favola, 
proprietario del terreno sul quale si svolse 
la sfida tra la lepre e il porcospino
Esteso per mq. 48.948, contiene 274 
alberi.
Il parco è contiguo a Viale Europa, che 
è diventata negli anni una vera e pro-
pria “strada giardino” per precisa scelta 
progettuale: vi si ritrova una disposizione 
ondulata di piante e cespugli le cui foglie 
hanno alta efficacia di assorbimento 
acustico e dell’impatto inquinante (foglia 
frattale ad alto assorbimento) con effica-
cia attestata e monitorata dall’Università 
di Bologna. Lungo Viale Europa si può 
osservare un muro di contenimento e fono 
assorbente che negli anni è stato com-
pletamente ricoperto da diverse essenze 
rampicanti (edera, lonicera con fiori bian-
chi, gelsomino, glicine) piantate a blocchi, 
che ricoprono il muro a strati separati e 
identificabili.

ALBERI
Il parco Lupicchio è ad altissima densità 
arborea ma con piante raggruppate a for-
mare diversi gruppi omogenei di essenze; 
la scelta di raggruppare le essenze è volta 
a creare la suggestione di piccoli e diversi 
ambienti verdi originali che si sommano a 
piante autoctone come pioppi, salici, gelsi, 

ontani, bagolari, frassini e piante esotiche 
come cedri e salici piangenti.
Contiene inoltre una vasca di laminazione 
che è stata concepita per la raccolta di 
acque in eccesso in caso di eventi atmo-
sferici, raccolte dalla vicina strada, che 
creano un’area umida al centro del parco 
con canneti e altre piante adatte alle zone 
umide.

ATTIVITÀ NEL PARCO
Il parco è volutamente privo di attrezza-
ture ludiche poiché destinato all’attività 
motoria per podisti, ciclisti, joggers, ecc., 
motivo per il quale gli è stata abbinata la 
favola dello scrittore russo. n

Filare di frassini

Gelso
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onestà, di amore per la Patria, per la libertà 

e per la giustizia.

l La cosa che mi è piaciuta di più è stato il 

cimitero perché mi ha fatto pensare a tutte 

le persone che sono morte per la giustizia 

e per la libertà. Al loro sacrificio dobbiamo 

la nostra Costituzione“.

Giovanni Santunione,

presidente del centro Pertini n 

ragazzi e organizzando, con la collabora-

zione del centro Pertini, un pranzo, volto a 

finanziare parte delle spese del viaggio.

Al termine del percorso didattico, gli alunni 

e le alunne hanno realizzato numerosi e 

significativi elaborati che testimoniano la 

loro piena comprensione e rielaborazione 

della storia dei fratelli Cervi. Queste inizia-

tive costituiscono i semi di una memoria 

da coltivare affinché gli adulti di domani 

siano portatori dei valori di antifascismo e 

cittadinanza attiva 

di cui ANPI è da 

sempre portavoce. 

La sezione di Castel 

Maggiore continua 

il suo impegno per 

la diffusione di tali 

valori nel nostro territorio.

“Gli alunni, i genitori e le insegnanti delle 

classi 5aA Bassi e 5aA Calvino ringraziano 

il Centro Pertini, L’associazione ANPI e gli 

Orti- Area della Saggezza di Castel Mag-

giore per aver offerto loro l’opportunità 

di conoscere un capitolo di storia che 

non deve essere dimenticato. Il viaggio di 

istruzione a Gattatico ha fatto scaturire nei 

ragazzi e nelle ragazze profondi sentimenti 

ed emozioni. La collaborazione fra scuola e 

territorio è sempre stata alla base e sempre 

lo sarà per la crescita e la maturazione dei 

nostri/e alunni/e che domani potranno così 

essere cittadini/e consapevoli della nostra 

società”.

Milena Tassi,

Insegnante

“La collaborazione tra vari Enti territoriali 

ha permesso a due classi di vivere un’espe-

rienza importante che le ha profondamen-

te toccate.

Le frasi che hanno espresso nei loro scritti 

sono motivo di orgoglio per tutti noi. Ecco-

ne un esempio:

l Per noi ragazzi l’esempio dei sette fratelli 

Cervi è senz’altro un’icona di coraggio, di 
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Il Fondo patrimoniale

Mi è capitato anche recentemente che 

alcuni clienti mi abbiano chiesto di 

procedere alla costituzione di un fondo 

patrimoniale. Con questo istituto dei coniugi 

o anche un terzo impongono un vincolo giu-

ridico su alcuni beni determinati (in genere 

immobili, ma anche autoveicoli, e si ritiene 

possibile seppur discusso per le quote di 

società) di loro proprietà a favore dei bisogni 

di un nucleo famigliare, rendendoli non 

aggredibili da eventuali pretese di ulteriori 

soggetti. Il fondo patrimoniale è - come si 

può ben immaginare - spesso usato proprio 

solo per evitare che i creditori possano agire 

contro quei beni, ignorando tuttavia come 

questa finalità “distrattiva” non sia (per 

fortuna!) così facile da realizzare.

In primo luogo, infatti, occorre che il fondo 

patrimoniale sia destinato a soddisfare i 

bisogni di una famiglia; pertanto non si può 

costituire un fondo patrimoniale a favore di 

una persona singola oppure di una coppia 

non sposata.

Ancora, a seguito dell’entrata in vigore 

dell’art. 2929 bis Codice Civile, la costituzio-

ne in fondo patrimoniale non è opponibile 

ad eventuali creditori che agiscano entro 12 

mesi dalla trascrizione dell’atto.

La trascrizione del fondo patrimoniale è 

inoltre di per sé non sufficiente a “salvare 

i beni”; come chiarito anche recentemente 

dalla Cassazione (ordinanza n. 12545 del 10 

maggio 2019) è altresì necessario che l’atto 

di costituzione sia anche annotato a margine 

dell’atto di matrimonio.

Infine non bisogna dimenticare che il cre-

ditore, trascorsi i 12 mesi dalla trascrizione, 

ha pure sempre la possibilità di agire in 

revocatoria, ottenendo così la “liberazione” 

dei beni dal vincolo del fondo, essendo que-

sto considerato senza dubbi un atto a titolo 

gratuito.

Per concludere, il fondo patrimoniale è sicu-

ramente uno strumento interessante se vo-

lete veramente “dare sicurezza” a un nucleo 

famigliare. E a chi - e succede - mi chiede 

come evitare che i propri beni siano aggredi-

ti rispondo sempre che l’unica soluzione… è 

non averne. n

Notaio Fabio Cosenza
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da Bologna, lungo il Navile, Ponte Pole-

drano (oggi Bentivoglio), dove avevano 

edificato nel 1475 un castello, inglobando 

una precedente rocca trecentesca con 

funzione di avamposto contro gli Estensi di 

Ferrara. La costruzione, abbellita di affre-

schi e decorazioni, si caratterizzava come 

“domus jucunditatis”(casa di delizie): sul 

portone d’ingresso campeggiava lo stem-

ma di famiglia, la sega a cinque punte. 

Oggi l’ammiriamo nel restauro effettuato 

da Alfonso Rubbiani, a fine Ottocento, per 

conto dei marchesi Pizzardi, che l’aveva-

Il bucintoro sul Navile:
storie e personaggi

L’imbarcazione più prestigiosa che solca-

va le acque del Navile era il bucintoro, 

destinato al trasporto dei personaggi più 

illustri. Al di là del bucintoro più celebre, 

quello dei dogi veneziani, che lo utilizzava-

no in particolare per l’annuale cerimonia 

dello “sposalizio del mare”, in generale 

questo termine designava un naviglio da 

parata, riccamente adornato d’intagli e di 

sculture, per cerimonie solenni e diporto. 

Anche i Bentivoglio, nel periodo di mag-

gior splendore, ebbero il loro bucintoro, 

che usavano abitualmente per raggiungere 

no acquisita. L’occasione più solenne per 

esibire alla città il bucintoro fu rappresen-

tata dal trasferimento del porto cittadino 

da Corticella a Porta Galliera (messo in 

luce da recenti scavi), a coronamento di 

un progetto di riassetto della navigazione, 

realizzato dall’architetto Pietro Brambilla 

da Carminate. 

Il 10 gennaio 1494 un lungo corteo di 

Giovanni II Bentivoglio nel Dittico Bentivoglio, 
realizzato da Ercole de’ Roberti, tra il 1474-1477

BABYLANZA - L’AMBULANZA PER I PIÙ PICCOLI
Una raccolta fondi per l’acquisto di un’ambulanza 
allestita per il trasporto pediatrico
L’Unione Reno Galliera patrocina la raccolta fondi pro-
mossa dall’Associazione Croce Italia Comuni di Pianura 
e finalizzata all’acquisto di un’ambulanza allestita per il 
trasporto pediatrico.
È possibile donare tramite versamenti su: IT 20 Y 05018 02400 0000 1677 8631
Info: P.A. Croce Italia Comuni di Pianura, via della Pace n.39/C - 40015 Galliera (BO)
Tel. 051 815500 www.croceitaliapianura.it n

natanti, carichi di merci e notabili, accolse 

il bucintoro, fastosamente addobbato, fra 

squilli di tromba e musica, all’approdo al 

Porto Nuovo. Qui Giovanni II, con i figli e le 

autorità di governo, venne accolto solen-

nemente dal vescovo con gran concorso 

di popolo, clero e compagnie delle arti. 

All’inaugurazione seguì, poco dopo, il “col-

laudo”, con il trasferimento sul bucintoro 

dei neosposi, Laura Bentivoglio e Giovanni 

Gonzaga, alla volta della loro residenza 

mantovana. Pochi anni dopo, nel gennaio 

1502, sarebbe toccato a Lucrezia Borgia 

percorrere la via d’acqua: la figlia di Papa 

Alessandro VI andava sposa ad Alfonso I 

d’Este, figlio di Ercole I, duca di Ferrara, 

recando una ricchissima dote. 

Molti altri personaggi celebri hanno solca-

to il Navile come normale via di comunica-

zione: fra i più illustri ricordiamo, quanto 

meno, Papa Giulio II Della Rovere, colui che 

restaurò l’autorità della Chiesa a Bologna, 

abbattendo il potere di Giovanni II Bentivo-

glio e dando vita alla Legazione di Bolo-

gna, protrattasi fino all’arrivo dei Francesi 

nel 1796. Il solenne ingresso in città del 

pontefice avvenne l’11 novembre 1506, 

giorno di san Martino. n

Valerio Montanari
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L’Associazione Bentivoglio Cuore il 21 

Maggio scorso ha organizzato la gita nei 

Giardini botanici di Villa Taranto, sul Lago 

Maggiore.

Giornata soleggiata, camminando all’inse-

gna del bel tempo nel giardino botanico, 

ci han fatto da contorno da un lato il Lago 

Maggiore e dall’altro il Monte Rosa coperto 

di neve, in questo parco di 16 ettari, con 

20.000 piante ed oltre 80.000 bulbi in fiore, 

e 15.000 fiorellini a far da tappeto di nume-

rose aiuole.

Il profumo dei fiori emergeva in mezzo all’o-

dore dell’erba tagliata, rendendo la nostra 

camminata tutt’uno con la natura, l’ottima 

ossigenazione trasmetteva un senso di 

tranquillità e pace interiore, nei vari tragitti 

partendo al giardino all’italiana, al labirinto 

dei tulipani, alla serra Victoria, al giardi-

no verticale, dalla Cappella del Mausoleo, 

Fondazione Chiavi di Casa

arrivando alla veduta della Villa, oggi sede 

della Prefettura, al ponte di Brigde, attraver-

sando i vari giardini arrivando alle scale delle 

anfore, per poi trovare la fontana dei Putti 

ed il monumento del capitano Neil Boyd Mc 

Eacharn, che acquistò la proprietà trasfor-

mandola in un ripopolamento botanico.

Poi la giornata è proseguita con il pranzo al 

ristorante di Stresa ed una passeggiata libera 

lungo il lago, con lo spettacolo panoramico 

delle isole Borromee.

Ringraziamo tutti i volontari del Gruppo 

Cammino di Castel Maggiore che, come da 

consuetudine, ci hanno offerto la colazione 

ed al rientro la merenda.

Un grazie particolare al nostro vicepresidente 

Sandro Zanetti, che oltre ad esserne l’orga-

nizzatore, ci accompagna sempre, unendo 

lo stile di vita del camminare alla natura, go-

dendo delle bellezze della nostra penisola. n

“Bentivoglio cuore”
Camminando nella natura
Gita ai Giardini botanici di Villa Taranto Domenica 2 Giugno, in occasione della 

Festa della Repubblica, le volontarie e 

i volontari della Banca del Tempo di Castel 

Maggiore hanno consegnato ai ragazzi 

della Fondazione Le Chiavi di Casa onlus 

un assegno di 2.000 euro a sostegno dei 

progetti di vita indipendente per persone 

con disabilità. Ringraziamo di cuore tutte 

le persone che si sono impegnate per orga-

nizzare e partecipare alla cena della Banca 

del Tempo di Castel Maggiore contribuen-

do alla buona riuscita della serata, caratte-

rizzata da tanto affetto e solidarietà.

La Fondazione Le Chiavi di Casa onlus si 

prende cura delle persone con disabilità 

che desiderano realizzare un progetto di 

vita indipendente, dando una risposta alle 

famiglie che chiedono di costruire un pro-

getto personalizzato per il futuro dei pro-

pri figli e garantendo ad ogni persona di 

sviluppare la massima autonomia possibile 

in base alle proprie capacità. Ogni proget-

to corrisponde alle esigenze delle persone 

coinvolte: progetti educativi a domicilio, 

progetti per il week end, progetti di vita 

indipendente. Programmiamo insieme il 

Dopo di Noi attivando tutti gli strumenti 

giuridici necessari per tutelare le persone e 

le famiglie. Per saperne di più:

www.lechiavidicasa.org n



44 | inComune gente di castel maggiore inComune | 45gente di castel maggiore

lo nella mente e farci affidamento”. Sua è la 

frase, comparsa in un altro articolo: “Io vado 

via il giovedì, sapendo che ci sarà un altro 

giovedì”. Orville, il suo discorso si allarga ad 

altri temi: “La nostra mente ha potenzialità 

alte, una ricchezza immensa, non lo sappia-

mo. Non dobbiamo vivere trascinando la 

vita. L’uomo si potrebbe spostare su Marte 

o Giove e andare nell’interno, ma poi non 

si potrebbero vedere il sole, le stelle”. Così, 

con le riflessioni di uno di noi, che facciamo 

nostre, ci piace chiudere il nostro intervento 

sul giornale. n

Isa Evangelisti

Amarcord Caffè: incontri gratuiti e liberi 

giovedì ore 9.30/ 11.30, presso Centro So-

ciale S. Pertini, via Lirone 30 Castel Maggiore 

(Bo). Per informazioni: Psicologo S. Rosano.

La finestra sul “Caffè” n12 
Amarcord Caffè: anche quest’anno ci troviamo durante tutta l’estate, vi aspettiamo

facilità e ci permette di ‘ordinare’ meglio 

noi stessi. L’ho scoperto con la mia presen-

za al Caffè tutti i giovedì. La successione, 

chiara, continuativa dei giovedì ci permette 

di contare i giorni che trascorrono tra un 

incontro e un altro e di fissare bene nella 

mente un giorno, solo quello, il giovedì. 

Io sono uno di quelli a cui gli operatori di 

e-Care (cfr. inComune n.126 ottobre 2018) 

telefonano periodicamente per controllare 

le condizioni di salute, aiutano molto con 

la loro presenza telefonica. Ho suggerito di 

chiamarmi sempre nello stesso giorno della 

settimana, per un anziano è più facile tener-

Anche quest’anno siamo risultati vincitori 

nel Concorso di Idee e - Care attività 

di sostegno della fragilità degli anziani e 

prevenzione della non autosufficienza, per 

l’anno 2019, promosso da Cup 2000. Finan-

ziamo i costi della nostra gestione durante 

l’estate e manteniamo una proposta di 

sostegno alla cittadinanza.

Il nostro progetto: “Campana, nascondino e 

altri giochi…nel cortile del Pertini” ha come 

capofila il Centro Sociale S. Pertini. 

Un nostro partecipante, il signor Orville: “Il 

proseguimento in estate permette un ciclo 

continuativo, che ci fa ‘regolare’ con più 

CAMPANA, NASCONDINO
E ALTRI GIOCHI…
Incontri settimanali di laboratorio e gioco 
nel Parco delle Staffette Partigiane. Una 
iniziativa promossa da AUSL Bologna - 
Istituto di scienze neurologiche, Centro 
Sociale Pertini, ASP Pianura Est, Associazio-
ne Amico Parkinson, Area della Saggezza, 
Coro Amici del Navile, Azienda Agricola 
Passerini. Aperto a tutti e partecipazione 
gratuita. Programma dei prossimi incontri: 
18 Luglio, Giochiamo insieme; 25 Luglio, 
Tra presente e passato... come si gioca ??
Dall’1 al 22 Agosto PAUSA. Gli incontri si 
terranno sempre di giovedì dalle ore 9.30 
alle ore 11.30. Informazioni:
Sebastiano - 3515637567 (Animatore) 
Cinzia - 3289452436 (Animatrice)
Adriana - 051711294 (Responsabile Auser)
Novella - 051712427 (Volontaria Auser)
Linda - 051713561 (Volontaria Auser) 
Mail: sos.confort@gmail.com n
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quilla, ma, grazie alle capacità del mister, 

Davide Marchini, all’impegno e al valore dei 

giovani calciatori, è cresciuta una squadra, 

solida, amalgamata in ogni reparto, capace 

di imporre il proprio gioco e... ambiziosa. 

Cento anni di storia non sono pochi e il 

Progresso li ha festeggiati nel modo miglio-

re! Adesso la dirigenza dovrà affrontare i 

non piccoli problemi economico-gestionali, 

che la disputa di un campionato come la 

serie D, di stampo semiprofessionistico, 

comporta, a cominciare dal budget, che 

occorre almeno triplicare… Attendiamo 

fiduciosi e, intanto, festeggiamo! n

Valerio Montanari

Alle cento candeline della torta per il 

Centenario il Progresso ha aggiunto 

la ciliegina della promozione in serie D, 

conquistata domenica 12 giugno, in un 

afoso pomeriggio, sul campo della Valle 

del Tevere, in quel di Forano, un piccolo 

centro in provincia di Rieti. La promozio-

ne è stata ottenuta con la differenza reti: 

i laziali, una buona squadra con alcune 

individualità molto tecniche, erano stati 

superati 3-1 all’andata, al ritorno hanno 

prevalso 2-1 con una doppietta nel finale, 

comunque insufficiente. I rossoblù fanno 

così ritorno, dopo mezzo secolo, a quella 

serie D, raggiunta nella seconda metà degli 

anni Sessanta, ai tempi della presidenza 

di Umberto Tassi. E’ stata una cavalcata 

entusiasmante che ha portato i ragazzi, di 

partita in partita, ad agganciare e superare 

la titolatissima Castelfranco, concludendo 

la regular season a quel secondo posto, 

che dava accesso agli spareggi nazionali. 

L’obiettivo iniziale era una salvezza tran-

Nel centenario un grande Progresso 
calcio conquista la serie D!

Nuova direzione tecnica
per il Progresso Calcio

Bianchi, mentre il fisioterapista e massag-

giatore sarà Gianni Ferraresi. 

Uno Staff esperto e dinamico che avrà il 

compito di portare alla salvezza la gloriosa 

Società presieduta dai Presidenti Fioratti 

e Giacobazzi. “Siamo pronti - esordisce 

Lorenzo Malaguti - pur avendo fatto il 

salto in serie D l’obiettivo della società è e 

sarà sempre quello di valorizzare i giovani 

ed i talenti di casa, cercando di dare loro la 

visibilità che meritano”. n

Dopo l’addio con mister Davide Marchi-

ni, artefice sul campo del prestigioso 

e storico traguardo della promozione in 

D, l’arrivo del nuovo direttore sportivo 

Simone Matta, che si unisce al direttore 

generale Guido Puccetti e Lorenzo Malagu-

ti, viene ufficializzato anche il nuovo staff 

tecnico. Il nuovo allenatore sarà Roberto 

Moscariello, l’allenatore in seconda Enzo 

Cevenini, il preparatore atletico Simone 

Vignudelli, il Team Manager sarà Fabio 

17 giugno:
In occasione dell’insediamento del 
Consiglio comunale, premiazione 
al merito sportivo per gli atleti e 
lo staff del Progresso Calcio per il 
grandissimo ritorno in serie D. n
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Street Basket

Le finali, come nella passata edizione, si 

svolgeranno nella 3 giorni conclusiva in 

Piazza VIII Agosto, il 15, 16 e 17 luglio.

Obiettivo del torneo è diffondere i sani 

valori dello sport, l’aggregazione, il diverti-

mento legato alla pratica sportiva e stimo-

lare nei partecipanti il senso di appartenen-

za al proprio territorio. n

24-27 giugno - Not in my house: grandis-

simo successo al parco Staffette Partigiane 

per il torneo di Street Basket 4vs4 dei Play-

ground Bolognesi, tornato di scena con la 

terza edizione. Dopo il successo dell’anno 

scorso l’area metropolitana di Basketcity 

torna ad ospitare la competizione itineran-

te rivolta a tutti gli appassionati, over 16, 

di pallacanestro. 

Dal 10 giugno al 17 luglio, 96 squadre e 

circa 600 giocatori, si sfidano per conqui-

stare il titolo di Bologna, in sei zone di 16 

squadre ciascuna.

ELVIRA CEVENINI DELLA CANNISTI

CASTEL MAGGIORE MAVER

VINCE IL CAMPIONATO ITALIANO

FEMMINILE DI PESCA AL COLPO

Il fiume Ombrone ha accolto le atlete del 

campionato Italiano Femminile 2019. Il fiu-

me di un meraviglioso color verde smeral-

do lasciava presagire una pescata difficile 

dal punto di vista tecnico e assai proble-

matica da quello del peso. Cominciamo dal numero delle partecipanti, che quest’anno 

è tornato a crescere quasi a raddoppiare, trentaquattro le atlete che hanno parteci-

pato a questa edizione, grande cosa in un momento difficile come questo. La Sezione 

Fipsas di Grosseto, chiamata ad organizzare, ha risposto con il solito “Obbedisco” e 

tanto cuore mettendo a disposizione delle concorrenti tutte le informazioni necessarie 

a star bene qualche giorno nella splendida Maremma ed affrontare il fiume Ombrone 

al meglio.

L’atleta della Cannisti Castel Maggiore Maver Elvira Cevenini nelle due prove totaliz-

zava 4 penalità frutto della vittoria nel settore nella prima prova e di un terzo nella 

seconda. Nessuna delle altre concorrenti riusciva a fare meglio, e questo le permetteva 

di salire sul primo gradino del podio. n

Under 16

l Vittoria del Torneo Tolomelli, 

Campione provinciale 2018-

2019, Campione regionale 

delle province, inoltre hanno 

vinto premio personale le atlete 

Chiara Baccilieri come miglior 

palleggiatrice e Giorgia Orsini 

come miglior Giocatore.

Premi al merito sportivo
per il Progresso Volley

D dopo 49 anni di assenza, e le ragazze 

del Volley Progresso per i risultati conse-

guiti nei campionati Under 16 (vittoria del 

campionato regionale), Under 14 e Under 

12-13. n

In occasione della Festa della Repubblica 

erano ancora in corsa verso i propri suc-

cessi, così il 17 giugno è stato il momento 

di premiare gli atleti e lo staff del Progres-

so Calcio per il grandissimo ritorno in serie 

Le ragazze premiate per i risultati conseguiti nei campionati Under 16,
under 14 e Under 12-13

Under 14

l Vittoria del Trofeo Margelli.

Under 12 - Under 13

l U 12: Vittoria del Trofeo 

Cavicchi, 2° Posto al Trofeo 

Braglia.

l U 12: 3X3 Coni, Vittoria del 

Trofeo Provinciale Territoriale S3.

l U 13: Vittoria del Campionato 

Regionale Libertas Trofeo Coges 

Imola.



50 | inComune il comune al telefono

URP

l Ufficio Relazioni con il Pubblico:
 051.63.86.781/782/784
 Piazza Pace - orario:
 lunedì, mercoledì, giovedì e venerdì: 8.30-13.00
 martedì: 13.00-19.00
 sabato: 8.30-12.15

TUTELA DEL CITTADINO

l Polizia Municipale Reno Galliera:
 Uffici 051.89.04.750
 Emergenze: 800.800.606
l Carabinieri: 112
l Vigili del Fuoco: 115

PRONTO INTERVENTO

l Hera
 Acqua e Fognatura: 800.713.900
 Gas: 800.713.666
l Enel:
 803.500

SERVIZI ALLA PERSONA

l Sportello Sociale e Scolastico:
 051.63.86.842/844/747
l Sportello Migranti:
 051.63.86.799
l CIOP, Informa Giovani, Sportello Lavoro:
 051.63.86.772
l Servizi Culturali:
 051.89.04.821/825
l Biblioteca Comunale N.Ginzburg:
 051.71.30.17
l Centro Giovani Zona X:
 051.63.86.787

SERVIZI DEMOGRAFICI

l Servizi Anagrafici:
 051.63.86.758/770
l Servizio di Stato Civile:
 051.63.86.745
l Servizio Elettorale:
 051.63.86.732

SERVIZI FINANZIARI

l Servizio Tributi:
 051.63.86.707
l Servizio Ragioneria:
 051.63.86.775
l Sportello TARI:
 051.63.86.769

SERVIZI TECNICI

l Sportello Geovest:
 800.276.650
l SUE - Sportello Unico per
 l’edilizia, l’urbanistica, la mobilità:
 051.63.86.713/768
l SUAP
 Unione Reno Galliera:
 051.89.04.711/720
l Servizio Ambiente:
 051.63.86.764

SERVIZI ISTITUZIONALI

l Ufficio del Sindaco:
 051.63.86.702
l Segreteria Generale:
 051.63.86.861
l Presidenza del Consiglio Comunale:
 051.63.86.783
l Ufficio Stampa e Comunicazione:
 051.63.86.738

IL COMUNE AL TELEFONO

www.comune.castel-maggiore.bo.it comune di Castel Maggiore




